

09.11.2020

ANTRAG

Natur-Eislauffläche auf der Theresienwiese

Der Bezirksausschuss 2 möge beschließen:

Die Stadt München errichtet für die kalte Jahreszeit eine frei zugängliche Natur-Eislauffläche auf der Theresienwiese. Dafür werden mögliche Standorte geprüft. Die Fläche könnte aus einer einfachen Umrandung und einer dichten Plane bestehen. Bei vorhergesagter kalter Witterung wird eine dünne Wasserschicht eingelassen, die dann gefriert. Die Anlage soll so konzipiert sein, dass sie in den Folgejahren wieder aufgebaut werden kann.

Begründung:

Die Münchner Seen und Gewässer werden nur bei sehr dickem Eis von der Stadt freigegeben. Häufig bleiben sie trotz ausreichend tragfähiger Eisschicht gesperrt, da bedauerlicherweise keine Messungen vorgenommen werden.

Hier wäre eine einfach zu errichtende und einbruchssichere Natur-Eisbahn eine sinnvolle Alternative. Auch, weil die Bahn wegen geringer Wassertiefe schneller einfriert.

Die Theresienwiese bietet im Winter ausreichend Raum für eine solche offene Bahn. Und es wäre nicht nur in Zeiten der Corona-Pandemie wünschenswert, weitere Outdoor Sportangebote in der Stadt zu schaffen.

Die Antwort des Referats für Arbeit und Wirtschaft auf Anträge des BA08 nach einer Eisbahn auf der Theresienwiese von 2011 und 2019 sind uns bekannt. Allerdings gehen wir von deutlich anderen Rahmenbedingungen aus:

a) wir beantragen explizit eine nur bei entsprechend kalten Witterungsbedingungen nutzbare und daher in der Erstellung günstige Natureisbahn. Durch die mögliche Wiederverwendung von Materialien in den nächsten Jahren sinken die Kosten pro Aufbau.

Fraktion Die Grünen / Rosa Liste

Fraktionssprecher*innen:

Meike Thyssen (0177-8648265), Arne Brach (0176-200798461)

Mitglieder: Stephan Alof, Paul Bickelbacher, Benoît Blaser, Beppo Brem, Victoria von Grodeck, Andreas Klose, Claudia Lowitz, Florian Petrich, Hannelore Rohrbach, Helga Solfrank, Iris Wagner



b) durch die Corona-Pandemie fallen die meisten Veranstaltungen auf der Theresienwiese aus. Zugleich sind Sport und Bewegung an der frischen Luft gerade in dieser Zeit besonders wichtig. Nach dem Erfolg des Programms „Sommer in der Stadt“ wünschen sich viele Bürger nun auch einen „Winter in der Stadt“.

Städte wie Wien (Wiener Eiszauber), Essen (Kokerei Zollverein) oder Moskau (Gorki-Park) verwandeln seit vielen Jahren im Winter große Innenstadtflächen in beliebte Eisbahnen.

Initiative: Florian Petrich

Fraktion Die Grünen / Rosa Liste

Fraktionssprecher*innen:

Meike Thyssen (0177-8648265), Arne Brach (0176-200798461)

Mitglieder: Stephan Alof, Paul Bickelbacher, Benoît Blaser, Beppo Brem, Victoria von Grodeck, Andreas Klose, Claudia Lowitz, Florian Petrich, Hannelore Rohrbach, Helga Solfrank, Iris Wagner